Editor y Admor. L. Cartín G

Oficina 150 varas al Sur del Colegio de Sritas Teléfono 1131 Apartado III

Coo.

ba a

gran

Suscrición mensual ¢ 2.00 Número suelto

10 céntms

Diario Católico de la mañana

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA VIERNES 6 DE AGOSTO DE 1926

Núm. 2327

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Regresan a Palestina los semitas

Ginebra.-La inmigración judía a la nueva nación semita de Palestina es ahora mayor que la inmigración judía a los Estados Unidos.

Según estadística compiladas por el Bureu Central en Ginebra del movimiento sionista internacional sa Palestina recibió dnrante el año pasado un total de 28 722 judíos mientras los Estados Unidos sólo recibierou 9945.

El total de la población semita que ha regresado a Palestina se calcula en 130,000. El promedio de judíos que están volviendo mensuali mente a la Palestina es de 2 500.

Polonia es uno de los países que más contribuyen a la inmigración a la Palestina. Durante el año 1925 unos 17,740 judíos que llegaron a la nueva sede semita procedían de Polonia, mientras que en lo que va de año el promedio mensual es de I,000.

se están abriendo paso en Palestina figura la producción y manufactura del tabaco Las exportaciones de la hoja llegan a más de \$10,000,000 al año.

Las plantaciones de plátanos se están haciendo en gran escala,

La nueva Federación nacional de obreros semitas de la Palestina cuenta ya con 20,000 afiliados con grei mios de todos los oficios en una veini tena de ciudades, aldeas y colonias agrícolas

Hasta la fecha la organización sio. nista ha recaudado más de doce millones de pesos para la -reconstrucción de la Palestina. Aunque se han

recibido contribuciones de más de treinta países diferentes, a la cabeza de la lista figuran los Estados Unit dos con contribuciones que suman cerca de un millón de pesos mensuar

Contra el juego en New Fork

Albabiy, N. J.-Los pools de bâseball, que opera o fuera de Albany, se encuentran bajo el fuego del gobernador Smith, según se supo hoy de fuente autorizada. Los pools que según se dice perciben un promedio de \$100 000 semanalmente, han recibido la orden de suspender sus operaciones hace un año en una carta dirigida por el gobernador al shriff Tibbits, del condado de Alba niy, y más tarde en una carta al sheriff del condado de Columbia, a donde, según se dice, se trasladaron los operadores.

Los pools venden tickets al procio de un peso y el comprador tier ne derecho a seleccionar una serie de seis números que representan Entre las nuevas industrias que los teams de las Ligas mayores. El ticket que obtenga el mayor númer ro de carreras cada semana gana el premio gordo que llega a ser hasta de \$20.000. Para los que le siguen se dan otros premios.

Reclamaciones francesas

Ciudad de México.-Ante la Cou misión de Reclamaciones Franco mexicana se han presentado reclai maciones de ciudadanos franceses contra México por daños sufridos durante el período revolucionario y que asciende a unos 43 millones de reclamaciones.

EE. UU. en la guerra con Estella mantenedor de jue-Europa

Roma. - El periódico fascista »Il Teveres declara hoy que la actitud de los americanos sobre las deudas de guerra equivale a una guerra financiera contra Europa.

Si Europa puede resistir durante 82 años «pl-zo para el pago de las deudas» habrá ganado, dice el per

«Quedará exhausta, pero integra». Por otra parte si Europa no pue de resistir, dice el periódico, las naciones deudoras se verán obligadas a entregar sus posesiones coloniales en pago de sus obligaciones.

«De ese modo», continúa diciendo el periódico, la gran guerra que se inició en 1914 terminará definitivamente con los Estados Unidos co- en Michigán. mo vencedores de los que ganaron la guerra y los que la perdieron.

Después la paz, -una paz amerit cana reinará en el mundo. Pero hay que tener en cuenta una cosa: en el mundo, fuera de Europa, está el Asia-y en Asia está el Japón.

La acción civilizadora de España

Tetuán. - Sigue la acción política con todo éxito. Una de las primeras medidas de los españoles es la de enviar gran cantidad de médicos, enfermeros y material sanitario a las cabilas para inmunizarlas contra las enfermedades infecciosas. Los moros acojen esta campaña profiláctica bastante bien

El día de Santiago, patrón del pesos mexicanos. No se ha fijado arma de caballería se ha celebrado aún fecha para el estudio de esas con fiestas en los cuarteles de esa arma en toda la zona,

gos florales

Madrid.-Primo de Rivera ha si do designado como mantenedor de los juegos florales que se celebrat rán el día 20 de Agosto en San Lucas de Barrameda

Peones mexicanos a EE. UU,

Mac Pheeson, Estado de Kansas. -Rumbo a Michigán en el Express de Long Island, pasaron por aqui tres fragatas de ferrocarril ocupadas enteramente por peones mexicanos que van a trabajar en los campos remolacheros de aquel Estado

Cuando terminen sus contratos los obreros mexicanos podrán bien retornar a su país, o bien quedarse

El nombre de 'Sanjurjo' a un barco

Ceuta. - El general Sanjurjo, Alto Comisario Español en Marruecos, ha autorizado a la Compañía Transmediterránea de Navegación para que bautice con su nombre un barco que contribuirá para destinarlo al servicio de Valencia a Tánger y Algeciras.

Veterano militar fallecido

Cadiz - De noventa y seis años de edad falleció aquí el coronel D José María de Siguenza, veterano de la expedición de México, de la batalla de Was Ras y de la de Casi tillejos, el cual había hecho multitud de campañas a las órdenes del general D. Juan Prim.

E-a Laureado de San Fernando poseyendo además todas las otras condecoraciones militarer españolas. Armamento rendido

Tetuan - La Alta Comisaría ha informado que después de hacer un recuento de todo el material de gue' rra entregado por el enemigo en sus últimas rendiciones, asciende a un total de 13 248 fusiles, 227 cañones, 4 275 granadas para esa arma, 1.316 para morteros, 2.151 espoletas, 1.022 bombas de aeroplanos, 1 567 granadas de mano, además de gran número de ametralladoras, tiendas de campaña, material quirúrgico y ali gunas gasolineras y automóviles

Defenderán a los E. U. los filipinos en caso de un conflicto armado

Nueva York.-De acuerdo con las declaraciones formuladas aquí por el Mayor Vicente Lim, primer filipino que se gradúa en la Acade. mia Militar de West Point, los soldados del archipiélago en cualquier momento defenderán a los Estados Unidos como se defiende a la propia patria. Los compañeros de curso del Mayor ofrecieron en su honor un banquete en el cual hizo aquel esas declaraciones

Bautizarase con el nombre de "Miguel de Cervan" tes" el Nuevo Crucero de la Armada

El Ferrol - Se anuncia que durante la próxima visita del Almirant te Cornejo, Ministro de Marina, será colocada la quilla del nuevo crucero explorador «Miguel de Cervantes Saavedran

Los otros dos de la serie se cree llevarán los nombres de «López de Vegan y «Calderón».

Pasa a la cuarta página

Suigidios al

Leemos en un colega de la tari de el divertido relato de una chica que resuelve poner fin a sus días, conforme al último modelo (que consiste en entrar en la primera puerta que se presente abiert s para darse un pistoletazo), para lo cual resolvió pedir permiso al dueño de casa para dar alií fin a su vida.

Nos recuerda este episodio el de un joven de nuestra sociedad que, años atrás en un establecimiento público suplicaba en alta voz «que le quitaran el revolver que empuñaba por que sino se mataba».

Por supuesto que el dueño de la casa no dió el permiso que se le per día sino que al contrario lleno de compasión por la muchacha en referencia la envió a su casa en un automóvil.

Ya lo saben nuestras neuróticas niñas para el caso en que quieran regresar en automóvil a su domici lio el sistema, amén de salir en les tra de molde en los periódicos.

CRITICON

HECHOS Y DICHOS

atrasados dos o más pagos de cañería en esta ciudad, se verán en el triste caso de quedarse sin agua hasta que la paguen, pues el fontanero don Nicolás Granados ha recibido por lo pronto 37 órdenes para cerrar el tubo.

El proyecto de la fundación de un hospital para niños, original del doctor don Solón Núñez ha sido ya introducido al Congreso Constitucional para su aprobación.

En el distrito de San Isidro de Cartago ha aparecido un brote de tifoidea que está causando víctimas. Por eso se ha destacado allí al

Los vecinos que tengan Dr. don Jesús Guzmán por cuenta del gobierno.

> Ya está mejorando el Dr. don José María Soto de lo cual nos alegramos muchísimo.

> En Acosta se celebró con verdadero éxito la fiesta patronal con gran concurrencia de vecinos del cantón.

VIDA SOCIAL

Llegó ayer de Alajuela don Manuel Polini a quien saludamos.

-Don Juan Luis Campos y Sra. estuvieron en Cartago.

=Regresó a Alajuela el Ingeniero don José Fabio Garnier.

=De San Isidro de Heredia llegó don Eloy Villalobos.

Don Gerardo Lara

ejemplar, bueno y muy hicieron. ilustrado, padre de una Lara, persona por mil tí- menterio General. tulos acreedora a la consideración y que desempeñó altos puestos del gobierno. Larga fue la enfermedad

Asociación de Hijas de María de Sión

La reunión que debía verificarse mañana sábado, ha sido aplazada. Oportunamente se avisará en este mismo diario el nuevo señalamiento de fecha.

Nuestra sociedad ha te- del estimable amigo, pero nido que contemplar la no pudo salvarse, no obsmuerte de un ciudadano tante los esfuerzos que se

Verdadera manifestación numerosa familia, altamen- de duelo fué la que acomte estimada de todos. Nos peñó los restos del señor referimos a don Gerardo Lara al ser llevados al Ce-

Las amistades probaron sus afectos enviando el día del duelo muchas y hermosas coronas.

El Correo Nacional ha sentido mucho el triste acontecimiento y ruega a todos los deudos aceptar el testimonio muy seguro del pesar que experimentamos con la muerte de don Gerardo.

En un día próximo va a celebrarse la misa de novenario.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

NUNCA HAGAS MAL

Nunca hagas mal a nadie.... que tu conciencia decorosa y buena como un gran Sol de probidad irradie; hazla por siempre y por doquiera, amena, que brote muchas rosas, muchas brisas de piedad, y con plácidas sonrisas y con amable caridad cristiana, que reciba la ofensa que es humana, y por lo tanto perdonable. - Sabes bien lo que son nuestros hermanos, luchan por el perenne mal, y nunca escuchan la biblica palabra, ni las aves litúrgicas salmodian en su frente las diáfanas escalas del poema creyente «del sedeño abanico de sus alas».

Nunca hagas mal: sé bueno, sé clemente; el bien y la clemencia no apartes ni un instante en tu camino, y sentirás al fin cuán dulcemente va pasando la efimera existencia en la eterna esperanza del Destino.

Verás, verás, que es bello hacer el bien por el amor a él mismo; es, acaso, el más puro simbolismo que derrama el más vívido destello sobre la faz del Orbe. ¡Cuántas veces haciendo el bien se alivien los reveses que la vida nos manda! y hasta la propia vida ya no vemos malévola, homicida, sino grata y feliz y bella y blanda

La ideal satisfacción que sentiría Santa Isabel de Hungria, mitigando miserias y dolores el humano cerebro no concibe; goza más quien prodiga los favores que el pobre que sumiso los recibe.

Nunca hagas mal; cual verdadero asceta haz profesión del bien; cierra los ojos, abre el enorme piélago de abrojos y pasa, cual Jesús, el Tiberiades.... Sé dádiva completa de inefables bondades

RAÚL PÉREZ

Guatemalteco

De San Juan de Tobosi

United Fruit Company

Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTC ES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLO y CALAMARES, que hacen el ser-

vicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana, y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en

de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para

para New Orleans, vía Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Habrá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limon haciendo escala

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón via Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a

entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala

ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Boston los días Domingo a medio día.

los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

Fiesta de la Virgen del Carmen Fiesta de Ntra Señora de los

Trasferida que fué para el domingo 1º del corriente, esta fiesta religiosa se celebró con toda solemnidad.

El sábado a las 18 horas hubo rosario solemne, el domingo a las 8 horas se verificó la procesión con la imagen de Nuestra Señora del Carmen y a continuación misa solemne y sermón.

Angeles

El domingo 8 del corriente tendrá lugar una fiesta religiosa en honor de la Negrita de Cartago en esta parroquia. Rifa verificada

En la rifa de un pañolón a beneficio del culto de la Virgen del Carmen, fué favorecido el número 10; teniendo derecho a él don Ignacio Romero, de este lugar.

Corresponsal

M. M. MARSH.

Administrador

Mi protesta

El primero de Agosto nos congregamos bajo una misma Fe y una intención: ante las Arcas de la Casa del Señor, para pedir de El: el auxilio, la fortaleza para los atribulados católicos de México; que sufren hoy el azote de una persecución ruin, de parte de los enemigos de Jesús y de su Iglesia.

En el árbol frondoso y fecundo de la cruz es donde han florecido los óptimos frutos con que la Iglesia ofrece a imitación de Jesús tantos e innumerables mártires que han ofrendado su sangre y su vida por la santa causa de la Fe y la verdad. A ejemplo de ellos opongamos nuestra Fe, nuestra vida si es menester; pero antes elevemos nuestras súplicas fervorosas al Dios Misericordioso, para alcanzar su benigno favor en bien de los perseguidos y una satisfactoria cesación de la persecución emprendida en México.

Juan Rafael Zavaleta

San José, 2 de agosto 1926.

UNA MUJER CONTENTA.

Aparte de toda cuestión de forma o facciones, tiene un atractivo que le es propio. La frescura de sus mejillas, la elasticidad de su paso, el timbre de su voz-todo esto forman atractivos para todo el mundo. Maravillosa y valiosa como es, la salud no es cosa tan difícil de lograr, como creen algunos desanimados. La mayor parte de las afecciones femeniles, proceden de sangre impura, nutrición defectuosa y baja vitalidad y debilidad general. La ciencia moderna proporciona el remedio que mejor éxito ha dado para tal condición, la PREPARACION de WAMPOLE. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalso, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Tomada antes del alimento, mejora el apetito, enriquece la sangre y alivia esas debilidades peculiares al sexo, que son el verdadero origen de su malestar. Es un consuelo para las esposas cansadas, las madres que están criando, y las niñas en su desarrollo. Imparte color a las caras pálidas y robustece los pechos hundidos. Rara es la vez que se le haya pedido alivio y ayuda que no haya respondido con prontitud. El Dr. Alfredo J. Valenzuela, Catedrático de la Universidad del Guayes y Especialista en Enfermedades tropicales, de Guayaquil, Ecuador, dice: "Certifico que he usado en mi clientela con éxito notable la Preparación de Wampole y que es bien tolerada aun por los pacientes de estémago más delicado." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de du loso valor. En las Boticas.

JOVEN de 17 años, con recomendaciones de 1ª, y con dos años de práctica en el negocio de telas, solicita empleo en Tienda o Almacén.

Informes en esta Tipograría.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Pacultad de Medicina de Paris ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4 Contiguo TEATRO VARIEDADES

Jesucristo, y cierra México

Católicos:

En estos momentos de angustia y pesar en que una nación hermana, la república azteca de México, sufre los vejámenes y ludibrios de un Gobierno malvado y cobarde que tiene su complacencia en vituperar y ultrajar al débil, nuestras armas de combate deben ser unicamente las plegarias.

Elevemos, pues, nuestra voz al Altísimo, que nuestra oración no dejará de ser oída.

Nada importa cuál se la patria nuestra: nosotros los católicos estamos unidos por un solo vínculo, por una sola fe y comulgamos una misma santa doctrina. Militamos bajo igual bandera y aunque el

suelo se manche en sangre no será arriado.

Ruja la furia del Averno como el sordo fragor del cañón en el campo del combate; no es asunto de nuestra incumbencia. Jesucristo es nuestro capitán, y quién será osado de negar el triunfo a tan glorioso militar?

Todo pasará. El fragoroso estruendo de la luchará cesará y entre el humo vacilante del cañón y las blasfemias de los vencidos resurgirá gloriosa la Iglesia Católica rodeada de una aureola luminosa de luz, en tanto que la bestia infernal envenenada con su mismo veneno mira espantada la apocalíptica visión y muere revolcándose en su sangre negra.

Emmanuel Thompson

cortesanos; si eres sembra- a un hombre de carácter. reza y sin desvíos, pues en dad. tí vive una partícula de tu raza.

No imites al siervo que se envilece para aumentar la ración de su escudilla. Desprecia al corruptor y

Si eres artesano, evita compadece al corrompido; enlodazarte recibiendo al- desafía, si es necesario, al guna cosa que no sea la encono y la maledicencia compensación de tus mé- de entre ambos, pues nunritos; si eres poeta, no ca podrán afectar lo más manches la túnica de tu seguramente tuyo de ti: tu musa cantando en la mesa personalidad. Ningunaturdonde se embriagan los ba de lacayos puede torcer dor, no pidas la protección Es como si una piara diere de ningún amo v espera en gruñir contra el chorro la espiga lustrosa que al de una fuente dulce y fresencantamiento de tus ma- ca: el agua seguirá brotannos rompe el vientre de la do sin oirlos y, al fin, los tierra; si eres sabio, no mismos gruñentes acabamientas; si eres maestro rían por abrevarse en ella. no engañes; si eres pensa- Algo necesitamos de los dor o filósofo, no tuerzas demás y no es poco: respetu doctrina ante los pode- to. Debemos conquistarlo rosos que la pagarían so- con la inflexible virtud de bradamente; por tu poca nuestra conducta. No es grandeza debes medir tu respetable el que obedece responsabilidad y ante la contra el sentir de su proraza entera tendrás que pia conciencia; la disciplirendir cuenta de tus pala- na es una virtud feudal bras. Sea cual fuere tu que la nueva raza desdeña. habitual menester, hormi- Todos respetan al que saga, ruiseñor o león, traba- be jugar su destino sobre ja, canta, o ruge con ente- la carta única de su digni-

J. I.

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlozados. Loza Cristalería Espejos

Heredia. Tienda Benavides

INOVEDAD! LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NINO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

N. D.L. E.L. No Debe Faltar Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto · sorprendente. LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su

funcionamiento. Funciona sola, sin ayuda de máquina

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad PATENT MAGIC WEAVER

Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

La prensa católica Palabras de un gran Pontífice



en el gremio de la prensa moderna, el que tiene más responsabilidades; y éstas de un orden muy sagrado, por cuanto su misión social a la doctrina de aquel que estableció como norma de su santo apostolado, el sublime precepto de amor al prójimo, esto es, la caridad cristiana en su pristina pureza, sin soberbias ni odios, sin daño para nadie,

El periodista católico es, toda paz y mansedumbre, dulzura y concordia y conforme con ideas y sentimientos que en nada se parezcan a las luchas viles del mundo, donde las padebe en un todo ajustarse siones torpes sólo producen odios y venganzas, miserias e ingratitudes, caídas vergonzosas del amor propio, y lo que es más triste, el daño moral a nuestros semejantes.

LEÓN XIII

Rifas en San Antonio de Escasú el segundo domingo de Agosto de 1926

domingo 8 de los corrientes, en el esfuerzo llevará la satisfacción a Distrito de San Antonio. Empeñada todos los vecinos y será a la vez la Junta Edificadora en que los un peldaño más para subir a la trabajos de la Iglesia no se parali- cima de los deseos del pueblo, de cen, no omite esfuerzo alguno que contemplar algún día, no lejano, la esté a su alcance en esta tarea coronación del sun uoso templo ímproba y generosa de levantar un templo a su Patrono San Antonio. Todos los meses toca la puerta del vecindario en demanda de un auxilio para los trabajos. Toca ahora cerrar las paredes laterales, ya que se terminó el pretil; por eso el producto de esta Rifa, como la lista de contribuyentes que se ha comenzado a levantar, serán para el pago del material que demanda

Una nueva Rifa tendrá lugar el este trabajo, que como un nuevo Antoniano.

Entusiasmo, trabajo y unánime cooperación de mis buenos y queridos feligreses de San Autonio, que tan palmarias pruebas de adhesión y simpatía me han dado e.1 el corto tiempo de vivir en esta Parroquia.

El Cura, MANUEL ZAVALETA

San Antonio, 1º de agosto de 1926.

Ediciones manuales de la

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

Santa Biblia

EL NUEVO TESTAMENTO

Version de la Vulgata Latinapor el Ilustrisimo Dr. don Felix Torres Amat PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa & 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa @11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

ADHESION De San Pablo de Heredia

Nos adherimos a la protesta contra la persecución del catolicismo en México por el Gobierno de Calles, protesta publicada en el Correo Nacional del 1º de agosto de 1926: Continuan las firmas.

Rigoberto Garita, Domingo V. Vargas, Josefino Carvajal, José F. Alfaro C., Trinidad Carvajal, Santiago Calvo M., Julio Garro Fernández, Emilio F. Vázquez, Vectura Rojas J., Salvador Sáurez, Enrique Urreiztieta, Francisco Moya M., N. Muñoz B., Sérvulo Zamora.

Señoras

Julia Lara de Pacheco, Boni de Urreiztieta, Estéfana v. de Fallas, Isolina v. de Díaz Q., Eyda D. de Barahona.

Señorilas

M. Eugenia Pacheco, Rosa Quirós P., Rosa Blanca Díaz F., Rafaela Marín Quirós, Ivette Díaz F.

Continuará

POSTUM (CAFE HOMEOPATICO) POST TOASTIES CORN FLAKES Post Brand ACABA DE RECIBIR

"EL AGUILA DE ORO" Tel. 739 - PUJOL HNOS.

PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar a las 20 hs. (8 p. m.) en el Parque Morazán

19-Snobs-Marsch. Andrieu.

2º=El Reloj de Lucerna. Obertura. Marques.

39=Eleanor. Melodía. Deppen. 49=El Asombro de Damasco.

5?-Canción de Amor, Fox Trot. Esparza Oteo.

Selección de la Zarzuela Luna.

El Director de la Bonda,

ROBERTO CANTILLANO San José, 6 de agosto de 1926.

RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tran, ia frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publi camos el anuncio de una maquinilla deno minada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en ma estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves mementos y, lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápi damente para en todos los mercados puele considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa у есопотиса,

La Sociedad Patent Weaever, Aribau, 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

Paseo

El día de Santa Ana estuvo en ésta el competente personal docente de la Escuela «Ricardo Jiménez» de Concepción de Cartago. Venían a felicitar a su compañera la Srita. Anita Castillo, hermana del Sr. Cura de este lugar. El almuerzo fué servido en la nueva casa cural reinando la alegría y el entusiasmo. Después visitaron la escuela del lugar, siendo recibidos por el Sr. Director don Victor Cordero. A las tres de la tarde regresaron dejando en ésta el recuerdo de la fraternidad y de la cultura exquisita que es característica de ese personal, que está dirigido por el profesor don Félix Acuña, miembro importante de la Enseñanza Na. cional.

El día pro México

Conforme se annnció el día de Oración mandado por Su Santidad Pío XI y los dignos prelados de Costa Rica, San Pablo supo corresponder con sus oraciones a los her

Santoral

Viernes 6 .- LA TRANSFIGU-RACION DE NUESTRO SEÑOR JESUCRISTO, en el monte Tabor, Santos Sixto II, papa, Justo y Pastor, hnos mártires.

SANTOS JUSTO Y PASTOR. NINOS MARTIRES

Nacieron en Alcalá de Henares

hacia el año 295. Sus padres los educaron en la Religión cristiana. Divu góse por toda la ciudad que el cruel Daciano quería hacer lo que en Zaragoza contra los cristianos. Supieron esto los niños Justo y Pestor, de siete y nueve años respectivamente. Yendo un día a la escuela, resolvieron presentarse al impío tribunal y confesar públicamente las verdades eternas, ofreciendo sus vidas, si era preciso. Con este fin fueron a la casa de Daciano, en vez de ir a la escuela Le dijeron que, si buscaba cristianos, en su presencia estaban. Se admiraron todos viendo en dos niños, determinación tan valerosa. Fueron presos y azotados para amedrentarlos; pero, lejos de esto, confesaron con más vigor la fe de Jesucristo con coloquios propios de ángeles. Irritado Daciano, como presa del demonio, mandó degollarlos. Los llevaron al campo Laudable, sitio que hoy ocupa Alcalá, y alli, puestas las dos tiernas e inocentes víctimas sobre una piedra, entregaron sus cuellos al sangriento cuchillo, volando sus angelicales almas al Cielo a gozar de la eterna gloria el 6 de Agosto del año 304.

manos mexicanos que se les quiere arrancar su fe y su libertad individual. Nuestros modernos libera. les llaman libertad la que ellos sus' tentan para sus principios falsos y el que no cree como ellos está con· tra libertad. ¡Bonito modo de li bertad! Encarcelar al que no cum' ple ordenes contra la verdadera li bertad y contra los principios in ternacionales de derecho. Los ca. tólicos mexicanos irán unidos hasta el fin de la jorna la, mientras noso. tros olmos tranquilos vociferar en el Congreso contra los Obispos y la Prensa contra el Clero y los profesionales disouten el fracaso de la enseñanza laica.

Telégrafo

El 31 de julio se inauguró la ofi cina telegráfica, pero no de San Pablo de Heredia, sino de la Suiza; gracias a la iniciativa de don Santos Herrera, cartaginés que se interesa por los lugares retirados; lástima que no haya un diputado herediano que se interesespor San Pablo, que es el primero distrito de Heredia.

Teléfonos

Ha quedado instalado el teléfono en Tierra Blanca, Potrero Cerrado y Agua Caliente, lugares todos de Car. lago. Se ve que los cartagineses se mueven por el progreso, mientras los pobres pableños esperamos que llegue la política para oír dis. cursos y aplaudir engaños

Correo

El servicio de cartero lo hacen los policias «ad honorem» porque se quitó el sueldo de DIEZ CO. LONES MENSUALES.

Ojala que el Señor Director General de Telégrafos y Correos sa diera su paseo por este lugar que queda muy distants de San José; media hora en automóvil o treintai. cinco minutos en el autocamión «S. P. H. N. 1» o veinte minutos a pie de Heredia con buen camino macadamizado a la moderna. San Pablo de Heredia merece mejor suerte y el aprecio de los que mandan y pueden beneficiar a este lugar que ha dado a la Patria Ingenieros, Monseñores, Abogados, Maestros, Gobernadores, etc. etc.

Corresponsal

Nueva C Ichoneria

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y a precios médicos. Calle 3ª. Sur, nº 470. El Grano de Oro.

Suscribase a este diario

ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos; deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadistica escolar, comercial, industrial, agricola, pecuaria, aspectos generales del pals, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad e onómica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente compendiado en este libro.

Para el extranjero será una gula de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR © 200 FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA LOS PEDIDOSA

LIBRERIA ESPANOLA de María v. de Lines

APAR ADO 414 SAN JOSE, C. R. -

Noticios del Exterior

Viene de la primera página Berlin la ciudad más caluro sa de Europa

Berlin. En Bureau del Tiempo de Berlin sostiene que esta capital es la ciudad más calurosa de Europa, con una temperatura de 8,6 grados Fahreaheit a la sombra. 452 grados centíg ado.»

Escuelas para españoles labradores

Pontevedra - La Sociedad «Juventud Progresiva de Foaneles», residente en Buenos Aires, ha informado a las autoridades de aquel Partido de que se proponen erigir varias escuelas para los labradores de Forneles.

PERSONALES

-Sale mañana para Santa María la maestra Sta. Elia Sanabria.

Los niñitos de don Benigno González ya están buenos.

=De San Ramón regresó el diputado don Aquileo Orlich.

=Terminó su temporada en San Rafael de Cartago doña Mercedes de Arié.

-Fijará su residencía definitiva mente en Siquirres don Bolivar

=En Cartago estuvo don Cipriano Güel.

=Don José Castro Cervantes vino de la Junta del Reventazón.

'iga Ud.

como

de anuncios Bayer y

para

para toda la familia, en fin, el mejor amigo

que existe es la

los dolores y devuelve la alegría y el bienestar

NO AFECTA EL CORAZÓN

NI LOS RIÑONES

PIELES PARA CALZADO. Imitaciones cuero para forrar mue' bles y reparar automóviles.

Heredia, Tienda Benavides.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico GOMEZ MIRALLES Ap. 919 — Teléfono 490 N

Una comitiva de 50 ginetes despidió al Padre Arrieta

Ayer vinieron 50 isidreños a caballo hasta Heredia para despedir al Padre Arrieta, quien por enfermedad deja el Curato de San Isidro. Luego continuaron su viaje hasta esta capital. Fué una hermosa manifestación de aprecio al distinguido sacerdote, cuyo restablecimiento deseamos.

MODAS ALGODON, lana y de pluma, finisimas lociones. Perfumes Rigaud. Polvos finos, muchas mar-

Heredia. Tienda Benavides.

Crece la matricula de perros

Con el atrape de perros que se está verificando en toda la capital las gentes están temerosas y se han apresurado a pagar los derechos que serán de 5, 10 y 20 colones por año.

La persecusión sigue y en ello se hace muy bien, pues los perros dañan los postes de luz y dan espectáculos poco edificantes.

Cambio Internacional

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York 400.5% Londres..... 390.5 -Paris..... 54 -España..... 309 -Italia.... 66 -Suiza..... 388 — Bélgica..... 5 — Berlin 401.5 -Amsterdam..... 0.401/2-

Suscribase al Correo Nacional

El Padre Acuña va a San Isidro

El Padre Acnña ha sido designado temporalmente para ocupar el Curato de San Isidro, a quien felicitamos por su elección. Fué muy bien recibido por el pueblo isidreño.

FernandoCavallini

Joven, trabajador, alegre, Fernando mostraba hasta hace poco salud y dicha.

Pero Dios lo llamó a su seno, no obstante sus 20 años y el miércoles ocurrió su defunción.

Un hogar, muchos deudos y muchos amigos han quedado de duelo.

Sensible ha sido el fallecimiento de este joven que honraba la Colonia Italia-

Con este motivo presentamos el pésame-a toda su inconsolable familia.

Ojo, Sr. Ingeniero Víquez

El caño de la calle 5ª Sur detrás del Teatro Nacional hay que reformarlo. No tiene profundidad y el agua corre a nivel. Por lo menos hay que hacer la labor en uno de los lados. El Dr. Hernández puede rrero va a dirigir tal trabajo. informar, pues allí tiene sn clínica.

TELA AHULADA fina para ponchos y para camas de niños. Lona blanca y café.

Heredia. Tienda Benavides.

Lote que se ha convertido en excusado

La esquina paralela al Hospital, frente a la Botica Normal se ha convertido en letrina pública.

Aquello es una terrible indecencia, pues hasta los policias se meten alli.

Conviene que el señor Director de Policía haga vigilar ese sitio y que el dueño cierre bien las tapias.

Censo general

Para el mes de marzo de 1927 se hará el censo general de Costa Rica, labor que no se hace desde el 92, en que la realizó el Presidente Rodriguez.

Ya se está elaborando el plan de trabajo. Se ha escogido ese mes por ser término de la temporada de verano y por terminar el periodo de las cosechas.

Justo es que el público conozca esa noticia, pues todo censo viene acompañado de rumores tontos y hasta de supersticiones. Don José Gue-

IMPRENTA DE SAN JOSE

No eche Ud. en olvido que en la Tipografía de San José

se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos

150 v. al Sur del Colegio de Señoritas Teléfono 1131 Apartado III

Salvese

de botar su dinero en tabacos que no le satisfacen Habiendo en el ramo una empresa capaz de comprecer al fumador más caprichoso particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unidos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas,

Exclusiva agencia del cigari llo «Palmareño» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Tu-

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro

en Limón y Heredia respectivamente. Pase a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA